

Érize-Saint-Dizier Le bonheur des anciens du village



■ Des aînés bien choyés.

Les anciens du village d'Érize sont contents d'habiter la commune. Par tous les temps, chaque fin d'année, une partie de l'équipe municipale prend plaisir à partir à la rencontre des anciens de plus de soixante-cinq ans et leur distribuer de quoi passer d'agréables fêtes de fin d'année avec les traditionnels colis des anciens.

Personne n'est oublié et le contenu très alléchant fait rêver, même ceux qui auront soixante-cinq ans quelques jours après. De l'apéritif à la bûche en passant par la boisson, tout y est, et cette

année, vingt-et-un aînés ont ouvert grand leur porte pour être gâtés.

Un accueil chaleureux chez tous et une grande satisfaction pour Marcel, premier magistrat et son premier adjoint Patrice qui eux, savent qu'ils apportent un peu de réconfort et de nouvelles en ces jours moroses de début d'hiver.

Une excellente manière de leur souhaiter à tous de joyeuses fêtes et une bonne année, en attendant de retrouver toute la population pour la traditionnelle soirée de présentation des vœux du 16 janvier à 18 h 30.

Saint-Mihiel Une crèche vivante pour la messe des familles

Tous les personnages symboliques de la crèche joués par les enfants catéchisés étaient présents : Marie, Joseph, les anges, les bergers ainsi que Quirinius et l'aubergiste qui n'a pu loger les futurs parents. D'après le récit biblique, Marie et Joseph s'étaient rendus à Bethléem où naquit Jésus dans une étable pour s'y faire recenser.

Un tableau de l'Annonciation avec six anges a ouvert cette messe de Noël des familles célébrée par l'abbé Patrick Denis dans la vaste collégiale Saint-Étienne où toutes les places étaient occupées. Les enfants ont été les principaux acteurs de cet office religieux accompagnés par Rodolphe qui a joué au violon plusieurs mélodies de cette nuit de la Nativité.



■ Les anges ont annoncé la naissance prochaine de l'enfant Jésus.

Des étoiles ont été remises aux fidèles en cette soirée où les chrétiens fêtent la nais-

sance de l'enfant Jésus venu apporter au monde un message d'amour, de fraternité,

de partage et de paix. Ce qui n'avait pas été le cas durant la messe de minuit 1915

alors que le Bourg était bombardé par l'artillerie française depuis le bois d'Ailly.

Mardi après-midi, la salle de restaurant de la maison de retraite avait été transformée en une chapelle bien vivante pour l'office de la Nativité animé par la chorale paroissiale, l'accordéoniste Victor Maucourt et les enfants du catéchisme.

Les résidents ont chanté sans retenue durant et après la cérémonie religieuse, les cantiques et chants de Noël qui réchauffent le cœur : Douce nuit, Il est né le divin enfant, Les anges dans nos campagnes, Petit papa Noël et Vive le vent.

Ce moment de recueillement s'est terminé par la distribution de chocolats autour d'un petit goûter servi par les enfants.

Rouvros-sur-Meuse Un concert de Noël empreint d'émotion

Le concert organisé par l'association « Les amis du patrimoine », interprété par la chorale Sann Chante de Saint-Mihiel, sous la direction de la chef de cœur Anne Victorion, accompagnée d'un ensemble musical, fut exceptionnel puisque le public venu nombreux malgré les intempéries a eu le plaisir d'entendre une chorale d'une très grande qualité.

La musique et le chant choral ont des vertus extraordinaires. Le programme se composait de chants et de musiques très connus.

En début, au milieu et en clôture, l'ensemble musical interpréta des musiques de

circonstances : Les anges de nos campagnes, il est né le divin enfant... Successivement, le chœur mixte, puis le chœur d'hommes et le chœur de femmes transportaient l'assistance dans un univers de belles nuits étoilées de Noël.

La fidélité de ses choristes « chanteurs amateurs » ne se dément pas. Grâce à leur talentueuse chef de chœur, ils peuvent exprimer un potentiel considérable de talentueux chanteurs. Des sensibilités différentes trouvent ce qui leur convient le mieux, dans l'un ou l'autre des groupes.

La musique a des vertus extraordinaires mais l'échange choral est irremplaçable pour nouer des amitiés sincères. Si les choristes semblent enchantés de se produire et d'exprimer leur passion, le public apprécie. Le succès de cette chorale témoigne de l'adhésion populaire. Il n'est pas inutile de répéter encore et encore que la musique n'a pas de frontières.

Des applaudissements nourris ont traduit l'enthousiasme du public. Cet événement a reçu l'appui de la municipalité de Rouvros-sur-Meuse et des membres de l'association.



■ La musique est un formidable moyen de rassembler et d'apporter ces moments très forts d'échange.

Quatre jeunes karatékas à l'honneur



■ Claude Juy et Bertrand Vigezzi sont très fiers des résultats de leurs jeunes.

Après près de deux ans d'absence faute d'effectifs suffisants, les jeunes compétiteurs du Karaté club de Saint-Mihiel sont revenus avec brio sur les tatamis, à l'occasion des championnats de Meuse katas et combinés : quatre jeunes karatékas du club sont montés sur le podium et ont été récompensés pour la plus grande fierté de leur entraîneur Bertrant Vigezzi, lui-même quatrième dan et membre de la commission Départementale d'Arbitrage.

Juliette Maire est même montée sur la plus haute marche en combiné après s'être classée troisième en katas, une série de mouvements codifiés sans coups portés.

Eliot Salquère obtenait, lui, la seconde place dans cette même discipline et se classait troisième du combiné tout comme sa camarade Kristina Blessing, médaillée de bronze également.

Sarah Jilal, quatrième mousquetaire de la jeune garde, finissait de son côté seconde en combiné.

Trois de ces brillants sportifs sont, d'autre part, sélectionnés pour le championnat départemental de combats qui s'est déroulé le 14 décembre à Bar-le-Duc.

Que de bonnes nouvelles donc, dans la hotte du père Noël pour le président Claude Juy, également entraîneur adjoint et ceinture noire, très fier de ses jeunes et de la bonne santé du club.

bloc notes

Chauvencourt

Déchetterie
Sur la zone artisanale, aujourd'hui de 14 h à 18 h.

Dompcevrin

Liste électorale
Le maire tiendra une permanence, mercredi 31 décembre, de 11 h à 12 h pour l'inscription sur les listes électorales.

Lacroix-sur-Meuse

ADMR
Tél/fax 03.29.90.16.11, lacroixedes16@fedes55.admr.org, permanence de 8 h 30 à 12 h 30.

Levencourt

Office religieux
Un office religieux sera célébré en l'église du village, dimanche 28 décembre, à 9 h 30, par l'abbé Bernard Pâté.

Rambucourt

Relais de la poste de la Petite Woëvre
62 rue du Général-Fondé,

aujourd'hui, de 8 h à 14 h et de 17 h à 20 h.

Saint-Mihiel

Inscriptions sur les listes électorales
Dernier délai, mercredi 31 décembre, en mairie.

Centre communal social

En mairie, cet après-midi ; de 13 h 30 à 16 h.

Club informatique

De 14 h à 16 h, ancienne école du Bourg, rue des Chanoines. Contact : Michel Delpuech au 03.29.89.10.29.

Piscine

Aujourd'hui, de 9 h 30 à 11 h 45, de 14 h à 17 h 30 et de 18 h 15 à 20 h.

Érize-la-Brûlée

Office religieux
Un office religieux sera célébré en l'église du village, samedi 27 décembre, à 17 h, par l'abbé Bernard Pâté.

Villotte-sur-Aire Colis de fêtes pour les anciens du village



■ Un accueil chaleureux était réservé aux membres de l'équipe municipale chez le doyen homme du village, et de son épouse.

Une minorité de l'équipe municipale était sur le pied de guerre en cette veille de Noël, pour partir à la rencontre des aînés du village et leur souhaiter d'excellentes fêtes de fin d'année.

Nathalie, Séverine, Etienne, et Vincent, ont joué les pères et mères Noël d'un jour chez les seize foyers individuels et les quatre couples de plus de 70 ans, accueillis avec un large sourire. Une petite visite qui réconforte et qui apportera

un peu de réconfort en ces temps de fête.

Quelques mots gentils pour chacun et quelques nouvelles commentées, même si au cours de l'année, les contacts sont fréquents. Deux aînés hospitalisés en maisons de retraite se verront remettre quant à eux de succulentes confiseries au chocolat. Personne n'est oublié.

La cérémonie des vœux se déroulera début janvier 2015.

Géville NAP musicales à l'école les Mirabelliers

Cinq musiciens de la compagnie Sonore « L'Art ou L'Être » ont souhaité partager le projet musical « Dors » avec les enfants de la Codecom Côtes de Meuse Woëvre.

« Dors » se focalise sur le moment de l'endormissement où se cristallisent les émotions vécues durant la journée, où l'enfant évoque ses peurs et ses rêves. Avec leur histoire, ils ont créé leurs paroles.

Les enfants ont été associés à toutes les étapes du

projet depuis sa conception, jusqu'à sa représentation devant les parents.

L'objectif a été atteint en 6 séances était de créer une chanson et de l'enregistrer, mais aussi de proposer aux parents, en guise de restitution, une sieste sonore.

De la conception des paroles, à l'apprentissage des instruments du monde, à la découverte d'artistes musiciens, en passant par l'enregistrement studio, les enfants ont pu découvrir les étapes de la création d'un

CD pour lequel il faudra créer d'autres chansons, avec les enfants de l'école d'Aprémont-la-Forêt en janvier.

Ces moments ont été encadrés par des musiciens professionnels : Aissate Ba, Camille et Emilie Povillon, Florent Cautenet et Adrien Beaucaillou, et Nathalie, Joëlle, Sophie et Clémence du périscolaire gévillois.

Une page web a été créée où on peut entendre la chanson et les voix des enfants : www.lartoultre.com/LaRouletteRustre/Dors/



■ Avant la sieste sonore...

Codecom Côtes-de-Meuse La taxe des ordures ménagères fait débat

L'assemblée générale de la Codecom s'est ouverte par l'intervention de James Mathey, chef de corps du centre de secours de Vigneulles. Ce dernier a mis en exergue le manque d'effectif de pompiers volontaires sur le département. James Mathey a demandé aux maires présents de relayer, auprès de leurs administrés, l'action de recrutement de pompiers volontaires de 18 à 60 ans qui aura lieu en 2015. À l'issue de cette présentation, Sylvain Denoyelle, président de la Codecom Côtes-de-Meuse-Woëvre a invité Jean-Claude Zingerlé, chargé du dossier du développement du haut débit sur le territoire, de présenter l'analyse des trois prestataires contactés, à savoir Orange, WimawCG55 et Infosat. Cette présentation, qui n'était pas soumise au vote, doit être encore affinée afin de trouver une solution de couverture totale du haut débit 10Mega sur le territoire et la ligne budgétaire qui en découlera. Les maires présents ont ensuite délibéré favorablement à la signature d'une convention de

partenariat avec l'association Alexis Lorraine, visant à promouvoir et à soutenir la création d'entreprise dans nos villages. La réunion fut également animée par un long débat concernant les tarifs des redevances des ordures ménagères en 2015. Depuis la fusion de la Codecom de Vigneulles avec la celle de la Petite Woëvre, les tarifs des deux territoires ne sont pas calculés de la même façon. En 2014, le calcul d'une part à la personne de la Petite Woëvre s'élevait à 65 € alors que pour le secteur de Vigneulles, elle est composée d'une part/foyer de 48 € plus une part/personne de 46 €. Afin d'harmoniser les tarifs d'ici 2016, les maires présents ont décidé que, à l'horizon 2015, le tarif de la petite Woëvre soit composé d'une part/foyer de 15 € plus une part/personne de 65 € et pour le secteur de Vigneulles d'une part/foyer de 45 € plus une part/personne de 54 €. La situation sera revue en 2016 en prenant également en compte la fréquentation des déchetteries extérieures par les habitants de la Codecom.